

# JCP 青年サポーターズニュース

第7号 2017年1月

日本共産党八幡市委員会 075(982)9744

日本共産党八幡市議会議員団(983)2005 市議団メール jcp-ywta@am.wakwak.com

大学の授業料  
高すぎっ

奨学金、返すの  
タイヘン

深夜まで仕事で  
もうクタクタ

バイト先が  
ブラックで…

## 変えようこんな現実

安心して  
学べる社会を  
たらしめよう

### 雇用

ブラック企業に規制を  
長時間労働をなくす

### 教育

10年で授業料を半額に  
奨学金革命を

1%のお金持ちのためでなく99%のために。今、世界でも日本でも、市民運動と政党が力を合わせて政治を変えるうねりが広がっています。

自公政権のもとで、過労死を生むような過酷な労働、国の教育予算を減らして大学授業料は上がり続け、奨学金は給付型ではなくローンのような利子つき返済型です。

こうした古い政治を変えて、国民が主人公の新しい政治を切り開きましょう。

## こんな日本を いっしょにつくろう 日本共産党



× 若者使い捨て

○ 8時間働けば  
ふつうに暮らせる社会

「1日20時間とか会社にいると、もはや何のために生きているのか、わからなくなってくる」(過労自殺した社員のツイッターより)。日本では過労死の危険が他人事ではありません。

野党4党は、労働基準法を改正し、残業時間の上限を明記することを要求。一刻も早く実現し、「8時間働けばふつうに暮らせる社会」を。

× ローン化した奨学金

○ 必要な人に届く  
給付型奨学金を

政府は、2018年度から給付型奨学金をスタートさせようとしています。その規模は1学年2万人。全学生のわずか2%です。

他の先進国では3割程度が給付型奨学金を利用。日本共産党は、月3万円を70万人に支給すること、その財源はあまりに貧弱な高等教育予算を拡充することで可能と提案しています

裏面も見ていただくねー

# 憲法を生かして

## 平和の先進国に

### 自衛隊の海外派兵 取りやめを

日本は憲法9条で、海外で武力を行使することを禁止しています。ところが安倍政権は、安全保障関連法（戦争法）を通し、海外での「戦闘地域」に自衛隊を派遣し、米軍の兵

たん活動（軍隊の物資や移動などを支援すること）にあたることを可能にしました。

現地で自衛隊が戦闘行為に巻き込まれたら、日本が海外での戦争に参加し、「海外で殺し、殺される」危険に直面します。憲法を踏み外す海外派兵は取りやめるべきです。

戦争法は  
廃止を

### オスプレイ訓練再開 安倍政権が「理解」？



オスプレイ墜落現場＝沖縄県名護市

昨年末の米軍オスプレイの墜落事故からわずか6日後に米軍は飛行訓練を再開。さらに年明けには事故に直結したとされる「空中給油」まで行っています。事故原因も特定しないまま、米軍にいわれるまま訓練再開を容認する安倍自公政権。とても主権国家の政府とは言えません。

全国各地でオスプレイなどの訓練、配備が計画され、戦争する国づくりが進められています。

京都府では、丹後半島に米軍Xバンドレーダーが設置されたのに続き、自衛隊・福知山射撃場で米軍が実弾訓練をするようになりました。

日本共産党は、オスプレイの飛行中止、配備撤回、さらに米軍基地の機能を強化しないよう求めています。

### 八幡市での労働相談から 1ページからの 関連記事

未払い残業  
100万円

スーパーが支払へ

日本共産党市議団が受けていた20代の青年からの労働問題の相談で朗報です。

#### 労基署、弁護士と連携

あるスーパーで働く青年は「月100時間近い残業」をしても月1万円の「残業手当」しか受け取っていませんでした。

労働基準監督署と相談し、市議団と弁護士事務所が連携して取り組んだ結果、勤め先が100万円の未払い残業代を支払うことになりました。労働基準法などを無視した行為にたいし、勇気をもって声をあげましょう。



### ブラック企業、原発、憲法…。どうする日本 あなたも共産党といっしょに 世の中を変えませんか？

日本共産党の立党の精神は、「国民の苦難軽減」です。創立95年、日本の政党のなかでいちばん長い歴史をもっています。党員は全国に

約30万人。国会議員は衆・参あわせて35人。地方議員が約2800人。草の根で国民とむすびついて活動しています。